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РОССИЯ ПРЕДЛАГАЕТ
ЕДИНУЮ СИСТЕМУ ПРО
Первый вице�премьер России Сергей

Иванов предложил создать к 2020 го�

ду единую глобальную систему ПРО. 

Он  отметил, что в ней могут участвовать
не только страны НАТО, союзники США, но и
вся Европа, включая нейтральные страны. 

Сергей Иванов заявил, что размещение
элементов ПРО США в Европе приведет к
возникновению между Россией  и  странами
Запада  новой  "берлинской стены".

По его словам, все разногласия могут
быть урегулированы уже к концу года — пос+
ле намеченных на осень переговоров мини+
стров обороны и иностранных дел России и
США.

ПРИМЕР СОЧИ ПЕРЕНЯЛ
ПИТЕР
На выходных губернатор города на Не�

ве Валентина Матвиенко заявила, что

Санкт�Петербург будет претендовать

на проведение летней Олимпиады в

2020 году. 

"Конечно, теперь у нас нет шансов на 2016
год (когда также пройдет летняя Олимпиада),
так как существует очередность континентов,
— сказала Матвиенко. — Но на следующую
Олимпиаду мы обязательно будем претендо+
вать, будем готовить инфраструктуру, и Пе+
тербург примет летние Олимпийские игры". 

БЕЛОРУССКИХ ДЕТЕЙ
ПРИГЛАСИЛИ 
В ИСПАНИЮ
Южноиспанская провинция Мурсия

приняла накануне 186 белорусских

детей в возрасте от 7 до 14 лет, кото�

рые проведут здесь свои летние кани�

кулы. 

Сообщается, что ребята пробудут около
двух месяцев в городе Лорке, проживая в ме+
стных семьях, многие из которых уже не пер+
вый год принимают детей из Белоруссии. 

Отдых организован ассоциацией семей,
солидарных с белорусским народом, которая
с 1998 года организует подобные меропри+
ятия. В этом году большинство детей приеха+
ли из Могилева — одного из пострадавших
при аварии на Чернобыльской АЭС в 1986 го+
ду городов на востоке страны.

ОПАСНОЕ ХОББИ 
Шестеро школьников погибли в Индо�

незии, отравившись ядовитыми испа�

рениями вулкана. Инцидент произо�

шел в субботу вблизи кратера вулкана

Салак (Salak), расположенного непо�

далеку от индонезийской столицы

Джакарты. 

Дети в возрасте от 14 до 16 лет проводили
выходные в горах на высоте более двух тысяч
метров. Вместе с ними были еще 50 подрост+
ков. 

В Индонезии больше действующих вулка+
нов, чем в любой другой стране мира, отме+
чает агентство. Подъем по склону вулкана в
период, когда он не активен, — одно из лю+
бимых хобби индонезийцев.

"КНЯЖЕСКАЯ СЕРИЯ"
ДЛЯ ПОДВОДНОГО ФЛОТА
На Камчатке будет построена база для

размещения ракетоносцев нового по�

коления.

Новейший РПКСН "Юрий Долгорукий" и
следующие за ним два корабля "княжеской
серии" заменят в составе Тихоокеанского
флота устаревшие ракетоносцы проекта
667БДР "Кальмар" постройки 70+80+х годов,
которые планируется вывести из состава
флота в ближайшие годы. 

Для базирования субмарин нового типа на
Камчатке оборудуют новую базу подводных
сил флота. База будет построена в городе
Вилючинске. Ее планируется оснастить всей
необходимой инфраструктурой для поддер+
жания боеспособности лодок и жизни членов
экипажа и их семей. 

Напомним, что Военно+морской флот Рос+
сии планирует до 2017 года получить восемь
ракетоносцев нового типа. Первые три ко+
рабля должны войти в состав флота до 2010
года.

ДЕПУТАТСКАЯ
ЖАДНОСТЬ ДО СУДА
ДОВЕЛА
Ряд депутатов Тверской гордумы во

главе со спикером обвиняется в полу�

чении взяток. Вчера начались судеб�

ные слушания по этому делу.  Если ви�

на депутатов будет доказана, им гро�

зит от 7 до 12 лет тюрьмы. 

По данным прокуратуры, тверские депу+
таты за принятие «правильных» решений в
течение трех месяцев смогли заработать 4
млн. 300 тыс. рублей. Народным избранни+
кам вменяется в вину повышение тарифов
ЖКХ, за которое они получили 1,5 миллиона
рублей, а также списание административно+
го здания в центре Твери с городского балан+
са, что принесло еще 1 миллион рублей. Как
утверждают прокуроры, тверские депутаты
вступили в сговор с работниками коммуналь+
ных систем, которые получали баснословные
прибыли от того, что горожане переплачива+
ли значительные суммы за услуги ЖКХ. Все+
го, по данным экспертного совета при депар+
таменте ЖКХ Твери, за минувшую зиму сум+
ма переплаты превысила 89 млн. рублей. 

В настоящий момент шестеро из тех, кому
было предъявлено обвинение, находятся под
стражей в Тверском следственном изолято+
ре, в том числе и экс+председатель гордумы
Виктор Почтарев. Остальные — под подпис+
кой о невыезде. 

По сообщениям информагентств.

В СТРАНЕ И МИРЕ

— Для студентов это очень выгод+
ный и полезный материал, — говорит ре+
жиссёр спектакля и руководитель актёрско+
го курса Александр Алексеевич Михайлов.
— Он дает им возможность учиться тому,
как нужно играть классику. Здесь опреде+
лённая природа существования — это ост+
рый гротеск, очень концентрированные
предлагаемые обстоятельства и характеры.

И кроме того, это поэтический театр. От ак+
тёров требуются знание законов речи, раз+
витие голоса, умение мыслить и строить
фразу. То есть здесь присутствуют все пе+
дагогические задачи, которые полезно и
удобно решать на этом материале. 

Весь прошедший семестр был наполнен
поисками и пробами. Студенты актёрского

курса попробовали себя в разных
ролях. Таким образом, было не+
сколько Тартюфов, Валеров, До+
рин и т. д. И вот роли распределе+
ны, но пусть пока останется инт+
рига — кого играют Анастасия
Беккер, Александр Сапожников,
Валерия Жилина, Антон Сиротов и
другие.

Открою лишь, что спектакль
сюрпризный, неожиданный, му+
зыкальный. Очень редко, надо за+
метить, спектакль появляется на
втором курсе, обычно — в конце
третьего. Так что, возможно, ны+
нешний «Тартюф» — это как бы
материал на вырост, и по+настоя+

щему — взрослее, глубже, профессиональ+
нее — молодые актёры будут играть его где+
то через год. Однако, как говорится, про+
цесс пошёл, и осенью на малой сцене ор+
ловские зрители увидят старика Мольера в
исполнении молодых артистов.

Анжела САЗОНОВА.

Фото Элеоноры СААКОВОЙ.

ТЕАТР

Студенты	актёры играют Мольера
Накануне закрытия сезона в

«Свободном пространстве»

публика познакомилась с

новым спектаклем, премьера

которого состоится в

следующем сезоне.

Студенты�актёры показывали

своим педагогам из ОГИИК,

чему научились за два года.

Пьеса выбрана довольно

серьёзная и сложная —

«Тартюф» Мольера.

Имя В.А. Русанова занимает до+
стойное место среди первых рус+
ских полярных геологов, искавших
на далёких северных архипелагах
полезные ископаемые. Несмотря
на свою сухопутную специаль+
ность, он оказался у истоков идеи
Северного морского пути в его со+
временном виде: уже одного этого
достаточно, чтобы завоевать себе
место на страницах российской
истории. Именно В.А. Русанов от+
стоял интересы России на Новой
Земле и Шпицбергене.

К началу 20+го века в русской
Арктике сложилась довольно не+
простая ситуация: отношение пра+
вящих кругов к проблемам освое+
ния Крайнего Севера привело к то+
му, что во второй половине 19+го
века последние поморы ушли со
Шпицбергена, освоенного ими, по
крайней мере, в начале 16+го века.
Такая политика в Арктике не могла
не нанести ущерба интересам Рос+
сии. Неудивительно, что за рубе+
жом стал подниматься вопрос о го+
сударственной принадлежности
Шпицбергена. Дело дошло до того,
что союзы шкиперов Норвегии
объявили Новую Землю никому не
принадлежащей. Такова вкратце
ситуация, в которой начал свои ис+
следования в Арктике В.А. Русанов.

В Архангельске были традици+
онно заинтересованы в изучении
своих полярных архипелагов, до
которых не доходили руки — про+
сто не хватало опытных кадров. Ар+
хангельская администрация «за+
вербовала», пока того не подозре+
вая, профессионала высокого
уровня, причём на основе взаим+
ной заинтересованности.

Новая Земля впервые в письмах
В.А. Русанова названа 8 июля 1907
года.

10 июля грузопассажирское
судно «Королева Ольга Констан+
тиновна» вышло в рейс из Ар+
хангельска, и уже через двое су+

ток показались горы Новой Зем+
ли. 

16 июля «Королева Ольга Кон+
стантиновна» бросила якорь в По+
морской губе, у западного входа в
Маточкин Шар. В отчёте русанов+
ского спутника — будущего про+
фессора Среднеазиатского фили+
ала Академии наук СССР — 
Л.А. Молчанова читаем: «21+го ут+
ром отправились по Шару на вос+
ток на нанятом карбасе с провод+

ником Ефимом Хатанзеем. Во вре+
мя поездки погода была довольно
ясная, дождь шёл сравнительно
редко; почти каждый день был
сильный восточный ветер… Дела+
лись остановки на несколько дней
у реки Гусиной, против залива Тре+
тьякова, близ устья речки Бычко+
вой и наконец у Переузья, самого
узкого места пролива, верстах в 30
от Карского моря. Дальше ехать не
было возможности. Льдины, наго+

няемые постоянным восточным
ветром, совершенно заполнили
Шар к востоку от Переузья».

На протяжении трёх последую+
щих недель вплоть до середины
августа было обследовано четыре
района примерно до середины
пролива.

Главный результат экспедиции
1907 года Русанов видел в том, что он
«впервые установил общее отступле+
ние ледников на Новой Земле».

Позднее это достижение пре+
вратилось в новое направление
исследований для многих учёных в
связи с проблемой потепления в
Арктике, поскольку поведение
ледников подтверждало это. Таким
образом, уже в своей первой экс+
педиции Русанов приступил к ха+

рактеристике природ+
ного процесса, что бы+
ло в ту пору новым сло+
вом в изучении высоких
широт. Такое удаётся
далеко не каждому по+

левому исследователю в своей
первой экспедиции — подобный
талант сродни таланту солиста в
отличие от рядового оркестранта.

Разумеется, что среди самых
первых достижений В.А. Русанова
на Новой Земле вывод об отступа+
нии ледников оказался не един+
ственным. Была выполнена де+
тальная рекогносцировка, развед+
ка побережья с выявлением цело+
го ряда важных объектов наблюде+
ний — обнажений слагающих по+
род, террасированных участков
побережья, характерных форм ре+
льефа и т. д., что позволило целе+
направленно возвращаться к ним
позднее, когда он смог изложить
свои чисто зрительные впечатле+
ния от величественной природы
Маточкина Шара: «Кто проходил
Маточкиным Шаром, тот, вероят+
но, никогда не позабудет удиви+
тельной красоты дикой и величест+
венной панорамы, которая там по+
стоянно развёртывается. Сколько
прелести и разнообразия в сочета+
нии зелёных морских волн с обна+
жёнными и разноцветными горны+
ми складками, со снегом и ледни+
ками! Пользующиеся такой извест+
ностью у туристов норвежские фи+
орды тусклы и бледны по сравне+
нию с удивительным разнообрази+
ем и оригинальной яркостью
форм, цветов и оттенков этого за+
мечательного и в своём роде един+
ственного пролива».

И всё+таки главным событием
первого русановского полевого
сезона на Новой Земле стало то,
что Россия обрела в лице В.А. Ру+
санова одного из своих самых вы+
дающихся полярных исследовате+
лей, что выяснилось уже в ближай+
шем будущем, — для этого нужны
были время и новые экспедиции…

Ирина ВАРДАНЯН.

Зав. Домом$музеем 

В.А. Русанова.

Сейчас всё чаще вспоминают о том, что Россия — полярная держава. На территориях

Крайнего Севера трудится менее десяти процентов населения государства, но зато

находится две трети наших природных ресурсов — леса, нефти, алмазов и цветных

металлов. Зависимость благополучия остальных девяноста процентов россиян от

своих полярных и заполярных окраин, казалось бы, достаточно очевидна, как и

нагрузка, выпавшая на долю северян и полярников. Как не вспомнить адмирала

Макарова, утверждавшего, что «простой взгляд на карту России показывает, что

своим главным фасадом она выходит на Ледовитый океан». Владимир

Александрович Русанов первым начал наполнять это суждение реальным

содержанием. 

На край света,
на Новую Землю…

К 100�летию ПЕРВОЙ ЭКСПЕДИЦИИ В.А. РУСАНОВА

Когда я попала в неврологическое отделение больницы
имени Семашко, сразу обратила внимание на безупречную
чистоту в палате и на очень чистое постельное белье. Поко�
рили меня  доброта, вежливость и уважение к больным со сто�
роны врачей и всего медперсонала.  Благодарим лечащего
врача заведующего отделением М.А. Евзельмана, докторов
Г.И. Полищученко, С.В. Пронину, А.В. Герасимова, старшую
медсестру В.И. Зайцеву, медсестер И.В. Березневу, Е.В. Ере�
мину, сестру�хозяйку Л.В. Шведко. Хорошо, что есть такие
люди!

Пациенты палаты №9: Н. МАРУСИНА,

И. ТЕРЕГУЛОВА,В. БОНДАРЕВА,

А. СТЕБАКОВА.

Чтение хорошей книги —
это, конечно же, занятие бо�
лее трудное, нежели про�
смотр телепередач и неза�
мысловатых сериалов. Для
сегодняшнего молодого по�
коления процесс чтения
весьма обременителен. 

Миссия продвижения идеи
чтения в умы нового поколе�
ния, защиты духовных ценно�
стей нашего народа, на мой
взгляд, сегодня принадлежит
библиотекам. Они помогают
молодому поколению приоб�
щиться к культурным и духов�
ным ценностям.  

В филиале № 10 централи�
зованной библиотечной сис�
темы г. Орла ежегодно про�
водится акция «Летнее чте�
ние». Заведующая библиоте�
кой Елена Анатольевна Теря�
ева и библиотекарь Татьяна
Ивановна Пискунова разра�
батывают программу, на�
правленность которой быва�
ет разной: как игровой, раз�

влекательной, так и серьез�
ной, познавательной. Умелая
организация летнего чтения
пользуется большой попу�
лярностью у детей и их роди�
телей. Вместе с библиотеч�
ными сотрудниками они
изучают список книг для вне�
классного чтения, проводят
книжные обзоры, участвуют в
семинарах,  оформляют вит�
рины�выставки книг и журна�
лов. 

В этом году летние чтения
открылись беседой, посвя�
щённой  115�летию со дня
рождения К.Г. Паустовского.
«Читайте! Пусть в вашей жиз�
ни не будет ни одного дня, ко�
гда бы вы не прочли хоть од�
ной странички из новой кни�
ги», — сказал однажды этот
замечательный писатель.
Пусть его слова станут деви�
зом для юных и взрослых чи�
тателей.

Таисия Павловна 

АРСЕНЬЕВА.

ПИШУТ ЧИТАТЕЛИ

Летнее чтение
Духовное развитие наших детей — будущее

России. Но, к сожалению, один из главных

источников знаний, духовности,

миропонимания — книга — по своей

популярности сегодня уступает телевидению,

Интернету, бездумным глянцевым журналам.

В газетах пишут о терапевтах, хирургах, травматологах,
люди выражают признательность врачам, являющимся насто�
ящими специалистами своего дела. Мне же случилось узнать
исключительного зубопротезиста — А.Г. Френкеля. Александ�
ру Григорьевичу приходится работать в основном с пожилыми
людьми. К нему на прием в стоматологическую поликлинику
Советского района приходят те, кто больше не может пользо�
ваться когда�то положенными льготами. Врач внимателен к
пациентам, как опытный, квалифицированный специалист он
работает по принципу: «Не навреди». А.Г. Френкель — врач
первой категории и для каждого из своих пациентов он — док�
тор номер один.

Лидия СУХЕНКО.

Доктор номер один

Есть такие люди!

Художественный руководи+
тель театра заслуженный артист
России Валерий Иванович Симо+
ненко считает, что проблема со+
временного театра в том, что он
больше развлекает зрителя, чем
дает ему пищу для ума и души.
По мнению режиссера, сейчас
настал тот момент, когда нужно
говорить о нашем времени,  о
том, как через человека прелом+
ляется сегодняшняя жизнь. По+
этому в этом году был взят курс
на новую драму.

Новая драма требует нового
языка. Она приносит в театр язык
улицы. На первый взгляд, он при+
митивен, но чтобы открывать но+
вые темы, без него не обойтись.
Если мы хотим говорить о жизни,
мы должны показывать ее без
прикрас. В новой драме есть эле+

мент фантастики, она присут+
ствует во всех трех новых спек+
таклях этого сезона. При этом не
просто показана современная
жизнь в ее конкретных проявле+
ниях, но и происходит осмысле+
ние места человека в ней.

Спектакль «Девочки! Кто хочет
250 тысяч?» (по пьесе А. Слапов+
ского «Рождение») открывает
цикл спектаклей о жизни совре+
менной молодежи. Неродивший+
ся ребенок разговаривает со
своей матерью, советует, что ей
нужно (или не нужно) делать. Он
пытается ее образумить, указать
правильный (с его точки зрения)
путь. Только стоит ли выбирать
«правильный» путь, если он без
любви? Об этом и заставляет за+
думаться спектакль.

Пьеса «Из жизни машин» (по

произведению А. Слаповского
«Ревность») — о молодом чело+
веке, который видит мир через
машины, а людей
оценивает с точки
зрения того, что они
имеют. Он становит+
ся успешным бизне+
сменом, свою люби+
мую девушку из биз+
нес+леди превраща+
ет в жену+домохо+
зяйку — и теряет ин+
терес ко всему, кро+
ме денег. Этот спек+
такль о том, что в ны+
нешнем мире, к со+
жалению, нет усто+
явшихся истин; о
том, какую трагедию
переживает совре+
менный человек в
безлюбовном мире.

Третья премьера
сезона — «Аты+ба+
ты» (по пьесе 

Е. Гришковца «Зима»). Два парня
— в горячей точке. Им дано зада+
ние ночью в горах взорвать объ+

ект. Они замерзают, но выполня+
ют задание. Они погибают, пото+
му что о них просто забыли. Увы,
о молодежи часто забывают и в
мирные будни.

В настоящее время в театре
готовятся к постановке два спек+
такля: режиссер Ирина Михеиче+
ва репетирует «Псевдолиричес+
кую комедию», где она выступила
и как автор пьесы, а режиссер
В.И. Симоненко приступает к ра+
боте над спектаклем по пьесе
культового лидера новой драмы
И. Вырыпаева «Бытие II», но это
мы увидим в следующем сезоне.

В этом сезоне произошло
очень много интересных собы+
тий: в Интернете открылся сайт
театра, где представлены исто+
рия театра, фотографии сцен из
спектаклей, создается видеоте+
ка; возродилась традиция твор+
ческих встреч с актерами — уже
состоялись встречи с А. Столяро+
вым и А. Липовым; в фойе прово+

дилась выставка фоторабот 
В. Павловой (в следующем году
салон будет регулярно обнов+
ляться). Родилась трогательная и
одновременно грустная тради+
ция — прощание со старыми
спектаклями. Актеры проводили
«Старинный русский водевиль» и
«Французские средневековые
фарсы». Спектакли — как люди —
живут и умирают, поэтому про+
щаться с ними надо по+человече+
ски.

Приятным сюрпризом для
зрителей стала церемония по+
здравления Татьяны Дмитриевны
Симоненко, которой было при+
своено звание заслуженной ар+
тистки России.

Сезон по всем признакам мож+
но назвать удачным, несмотря на
пугающую некоторых цифру 13.

Татьяна КУЗЕНКОВА,

Татьяна САФОНОВА.

Студентки отделения 

журналистики ОГУ.

Сезон поиска и интересных событий
Муниципальный театр «Русский стиль» последним из

орловских театров заканчивает свой 13�й сезон,

можно подводить его итоги. 


